

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Truena Canadá... y México espera. **El Universal:** Aranceles ponen freno de mano a la inversión automotriz. **La Jornada:** Trump amaga a Canadá y UE conrecredecen los aranceles. **Excélsior:** Ebrard: México busca rebajas en aranceles. **El Heraldo de México:** Trump desploma acciones de automotrices. **Milenio Diario:** Armadoras internacionales en México cierran filas con Claudia. **El Financiero:** Busca México trato preferencial frente a EU. **El Economista:** Banxico reduce a 9% su tasa de interés y anticipa otro recorte igual. **El Sol de México:** Caen 15% las exportaciones mexicanas de automóviles. **24 Horas:** Van por corridos tumbados sin narco. **Reporte Índigo:** Inicia la carrera. **Eje Central:** Dejó EU de ser un socio confiable para Canadá.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**Reforma Cd.:** Deja CDMX a Economía extinción de plaza china. **El Universal Cd.:** Multan a 898 por uso de portaplacas prohibidos. **La Jornada Cd.:** Derriban 100 viviendas edificadas en suelo de conservación de Tláhuac. **Excélsior Cd.:** Defienden pulmón en el poniente. **El Heraldo de México Cd.:** Explica revisión. **24 Horas Cd.:** Futbolitos y mucho más. **Reporte Índigo Cd.:** Logros en proceso.

## TARJETA INFORMATIVA

### PRENSA IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** rechazó la petición que hizo una candidata jueza en materia civil para que se incluyera su sobrenombre en las boletas que recibirán los votantes en la elección judicial local. La **consejera Cecilia Hernández** explicó a Reforma que solo han recibido una solicitud de este tipo y, en caso de que llegue otra, estudiarían el caso, pero probablemente volverían a considerarlo inviable. [Reforma](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** prohibió a las y los candidatos a jueces y magistrados aparecer con algún apodo o sobrenombre en las boletas electorales. Daniela Getsemani Ortiz Nepomuceno, candidata a jueza en materia civil, solicitó que en las boletas apareciera su nombre y el apodo GETSE-JUSTICIA; sin embargo, se determinó improcedente. En un acuerdo, el **IECM** detalló que la inclusión del sobrenombre de las personas candidatas que así lo solicitaran, debía llevarse a cabo a través de los Comités de Evaluación, pero en los listados enviados al instituto por el Congreso local la columna relativa al sobrenombre se encontraba sin información: esto es, ningún candidato solicitó la incorporación de sobrenombre o apodo en la boleta electoral. [El Universal](#), [La Jornada](#)

El Cuadernillo de Acciones Afirmativas en la Ciudad de México en el proceso electoral local ordinario 2023-2024, fue presentado en el Colegio de México en donde los participantes coincidieron en que la obra permite identificar los avances en la atención a los grupos prioritarios y lo que falta por hacer, tras una ola democratizadora que se ha vivido en la capital del país. Fue la consejera presidenta del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, **Patricia Avendaño Durán**, la responsable de presentar dicho cuadernillo al haber sido elaborado por el organismo autónomo y explicó que se trata de dejar plasmadas las medidas temporales que buscan reducir las desigualdades y generar oportunidades para grupos que han sido discriminados, con la búsqueda de "equilibrar ese piso disparejo". [La Prensa \(Sitio\)](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#)

La violencia política contra las mujeres en razón de género no siempre se manifiesta con golpes o insultos. A veces basta una mirada amenazante o el volumen de la voz para causar daño, advirtió **María de los Ángeles Gil Sánchez**, **consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Durante el encuentro titulado "La determinación de Violencia Política Contra las Mujeres en Razón de Género, derivada del análisis en el metalenguaje corporal", la funcionaria llamó a fortalecer la colaboración entre autoridades electorales, órganos jurisdiccionales y la sociedad civil para frenar este tipo de agresiones, que por su sutileza muchas veces pasan inadvertidas. [Milenio \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

En sólo 5 minutos la población de la capital del país podrá registrar proyectos para mejorar sus comunidades, destacó **Erika Estrada Ruiz**, consejera del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, en el foro informativo sobre Presupuesto Participativo 2025, que se llevó a cabo en la alcaldía Magdalena Contreras. En el Cine "Manuel Mendoza", Estrada Ruiz recordó que la etapa de registro de proyectos estará abierta hasta el próximo 1 de mayo, lapso que ofrece el espacio necesario para madurar las ideas que tiene la población y para que reciban la asesoría necesaria del **IECM**. [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#)

Las candidaturas a magistrados del Tribunal de Disciplina Judicial local no podrán gastar más de 277 mil 705 pesos en su campaña, mientras que quienes compitan por cargos de jueces del Poder Judicial de CdMx tendrán un límite máximo de 142 mil 56 pesos, determinó el **Instituto Electoral de Ciudad de México (IECM)** para el Proceso Electoral Local Extraordinario 2024-2025. [Milenio Diario](#), [Basta](#), [24 Horas](#), [Ovaciones](#), [Eje Central](#), [Reforma.com \(sitio\)](#), [El Universal \(sitio\)](#), [Cadena Política MEX \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [El Porvenir NL \(sitio\)](#), [Milenio \(sitio\)](#), [Río 19 SLP \(sitio\)](#), [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [Ovaciones \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Punto por Punto MOR \(Sitio\)](#), [La Prensa \(Sitio\)](#), [El Norte NL \(sitio\)](#), [Posta CDMX \(Sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [La Silla Rota \(sitio\)](#), [Once noticias \(sitio\)](#), [102.5 MVS Noticias](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.1 Heraldo TV](#), [Canal 8.3 UNIFE](#), [Milenio Noticias 20 a 20:45](#), [Canal 21 Capital 21](#)

Un microsítio será habilitado para difundir el perfil y la trayectoria de las personas candidatas al Tribunal de Disciplina Judicial, Magistradas y Magistrados, Juezas y Jueces del Poder Judicial local, informó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. "Proporcionará a la ciudadanía información suficiente y relevante relacionada con el proceso electivo, e incluirá como mínimo el perfil personal, fotografía, medios de contacto público, trayectoria académica e historial profesional", indicó. En la Gaceta Oficial de la Ciudad de México del jueves, el **IECM** dio a conocer el Sistema Candidatas y Candidatos, Conóceles Judicial. [Reforma.com \(sitio\)](#)

En entrevista, Juan José López Gutiérrez, ex consejero electoral distrital, expresó su preocupación por la decisión del **Instituto Electoral de la Ciudad de México** de no instalar consejos distritales para el conteo de votos en las elecciones judiciales del 1 de junio. López Gutiérrez subrayó la importancia de la participación ciudadana en este proceso, ya que los consejeros electorales distritales son ciudadanos sin relación laboral con el instituto que supervisan y verifican las etapas del proceso electoral. Criticó esta medida como un retroceso que podría afectar la confiabilidad del proceso electoral, ya que el conteo de votos se realizará únicamente por miembros del Servicio Profesional Electoral, quienes, aunque capacitados, no contarán con la supervisión ciudadana. [96.9 W Radio](#)

Patricio Morelos Moreno, analista político, destacó que la primera elección judicial en México plantea grandes desafíos para los candidatos, quienes tradicionalmente no han tenido que realizar campañas. Explicó que, con topes de gasto muy bajos, sin financiamiento público o privado y con restricciones para la difusión de propaganda, los aspirantes deberán recurrir a estrategias innovadoras para ganar visibilidad entre los votantes. De acuerdo con el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, los candidatos a las magistraturas del Tribunal de Disciplina local no podrán gastar más de 277 mil 705 pesos, mientras que los aspirantes a juzgadores tendrán un límite de entre 11 mil 896 y 142 mil 056 pesos, según el distrito. [Milenio \(sitio\)](#)

República H publica: Uno de los nombres que suenan para llegar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) no llega limpio. Armando Hernández Cruz, ex presidente del Tribunal Electoral del entonces DF, carga con antecedentes que hoy, más que nunca, conviene revisar. Fue en 2016 cuando Morena lo denunció por presunto tráfico de influencias. En ese momento, el señalamiento vino de la diputada local Ana Juana Ángeles Valencia, quien acusó que Hernández Cruz habría intervenido en un caso que terminó por perjudicar a un candidato, haciendo uso de la relación con su hermano Omar Hernández Cruz, asesor en ese momento del **Instituto Electoral capitalino**. Los dos estaban bien posicionados en el aparato electoral: uno juzgaba, el otro operaba. [El Heraldo de México](#)

**Inserción del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. Este 1 de junio ¡Tú decides quién juzga! por primera vez elegiremos a quienes impartirán justicia a nivel local. Visita el micrositio [WWW.IECM.MX](http://WWW.IECM.MX). [Milenio Diario](#)

**Inserción del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**. El **IECM** te invita a observar las etapas de la Consulta de Presupuesto Participativo 2025. Tienes hasta el 4 de agosto para registrarte. Consulta la convocatoria en: [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx) [La Prensa](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) revocó por mayoría el acuerdo del 9 de abril del año pasado, en el que la ministra Norma Lucía Piña Hernández, presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), ordenaba una investigación administrativa a su antecesor, Arturo Zaldívar, por presuntos actos de corrupción, enriquecimiento oculto y vulneración de la independencia del Poder Judicial de la Federación. [La Jornada](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) estableció límites para los 3 mil 422 candidatos de la elección judicial, quienes en la campaña que empieza el domingo prácticamente sólo tienen la opción de usar redes sociales y repartir

propaganda impresa, además de participar en foros y entrevistas, siempre que no sean espacios pagados. [La Jornada](#)

Como una alternativa de apoyo a los ciudadanos, el Instituto Nacional Electoral (INE) abrió un micrositio para concentrar ahí toda la información de la elección judicial, sobre todo la práctica de este sufragio inédito. En ([www.ine.mx](http://www.ine.mx)) podrán consultarse las listas de candidatos, y conforme vayan llegando, las fichas curriculares de los contendientes. [La Jornada, El Heraldo de México](#)

El gobierno federal promoverá la elección judicial del 1 de junio través de sus canales oficiales, adelantó la presidenta Claudia Sheinbaum. Aclaró la mandataria federal que no se realizará la promoción de algún candidato y agregó que se requiere informar la población para tener una participación importante de los ciudadanos. [Excélsior](#)

El Instituto Nacional Electoral, condenó que la Iglesia católica se involucre en la elección del Poder Judicial difundiendo desde el semanario Desde la Fe las plataformas de los candidatos. [La Jornada](#)

La Iglesia católica es consciente de que su papel "no es el de interferir en los procesos electorales", sino contribuir al fortalecimiento de la democracia. Por ello, ante la necesidad de contar con información "clara y accesible acerca de cada uno de los hombres y mujeres que desean convertirse en juzgadores federales en el país, se hace necesario impulsar "una plataforma independiente" que informe a los electores sobre cada aspirante, destacó el semanario católico Desde la Fe. [Excélsior](#)

A unos días de que inicien las campañas para la promoción de los candidatos a jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, informó que tanto la Presidencia como la Iglesia sí pueden promover los comicios judiciales que se llevarán cabo el próximo 1 de junio, pero no a los candidatos. [24 Horas, Basta](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum destacó que, de acuerdo con la determinación del Instituto Nacional Electoral, los poderes Ejecutivo y Legislativo pueden difundir las elecciones judiciales, cuyas campañas iniciarán el próximo 30 de marzo. [Milenio Diario](#)

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) avaló el acuerdo del Consejo General del INE sobre tope de gastos de campaña de elección judicial, para los aspirantes a la SCJN, TDJ y TEPJF es de un millón 468 mil 841.33 pesos. [Basta](#)

Reporte Índigo consultó al doctor Luis Enrique Pereda, quien integró el Comité de Evaluación del Poder Judicial para la elección. La cual, advierte, presenta un riesgo de falta de confianza y de certeza por las improvisaciones que han marcado su desarrollo desde que se presentó la iniciativa de reforma. [Reporte Índigo](#)

EL Universal creó la herramienta Lupa Judicial para que los votantes conozcan a los candidatos, desde su experiencia laboral hasta las polémicas de interés público registradas en medios de comunicación y redes sociales. En el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), el mayor órgano jurisdiccional en materia electoral en México, encargado de resolver controversias sobre comicios federales y locales, se encontraron reportes periodísticos en

los que alrededor de 40 aspirantes son referidos por mal uso de fondos, cuestionamientos a su imparcialidad por su cercanía con Morena e incluso por ser parte de redes de protección de personajes como Kamel Nacif. [El Universal](#)

Diario de A Bordo publica: La elección de jueces y ministros que se avecina este de junio. No solo será la primera vez que la gente elija por voto directo a las personas juzgadoras, sino que se trata, hasta donde recordamos, de la primera elección para cargos federales en la que no median en absoluto los partidos políticos. [Milenio Diario](#)

Templo Mayor publica: Muy interesantes se están poniendo los movimientos entre candidatas, candidatos, mángers, porristas y seguidores rumbo a la elección judicial. Este domingo empiezan las campañas y se apresuran alianzas, zancadillas y pronunciamientos. Recientemente llamó la atención un encuentro entre la ministra Loretta Ortiz y el ex presidente de la Suprema Corte Arturo Zaldívar. Era conocido que antes no se podían ver ni en pintura, pero ahora ya se ven en restaurantes. [Reforma](#)

La Divisa del Poder indica: Sobre el instituto, que preside Guadalupe Taddei, recae la responsabilidad de llevar a buen puerto una elección que nació con malformaciones genéticas- presupuestales. El primer reto que tiene que enfrentar el Instituto, es convencer a decenas de miles de mexicanos para que participen como funcionarios de casilla en todo el país. [24 Horas](#)

Redes de Poder MTY señala: Si otra cosa no sucede, este fin de semana, en un hecho histórico a nivel nacional, inicia el proceso para elegir jueces y magistrados del Poder Judicial Federal. El Instituto Nacional Electoral (INE) se encarga de organizar el proceso electoral que arranca este domingo 30 de marzo y concluye el 28 de mayo, son 60 días de proselitismo, para posteriormente establecer una veda, que es del 29 al 31 de mayo y la jornada electoral es el 1 de junio. A nivel nacional, se elegirán, 9 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); 2 magistraturas de las Salas Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); 15 magistraturas de las Salas Regionales del TEPJF, 5 integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial; 464 Magistraturas de Circuito y 386 personas Juzgadoras de Distrito. [Reporte Índigo](#)

## INE

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la legalidad del nombramiento de José Luis Arévalo Romo como titular de la Unidad de Transparencia y Acceso a la Información del Instituto Nacional Electoral (INE). Con ello, desestimó la impugnación interpuesta por el consejero electoral, Martín Faz, contra este nombramiento hecho por la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, en febrero pasado. [Eje Central](#)

Bajo Reserva publica: Nos comentan en la oposición que alistan una denuncia ante el Instituto Nacional Electoral contra la senadora de Morena Andrea Chávez, por promoción personalizada mediante camionetas para brindar servicios de salud y con la denuncia de que se trata de una campaña anticipada con miras a la elección para renovar la gubernatura de su estado, Chihuahua. [El Universal](#)

La Feria publica: La CURP, la credencial del INE y un gobierno como los de antes a discusión sobre la necesidad de un documento nacional de identidad en México lleva mucho y con la polémica por los desaparecidos puede revivir.

[El Financiero](#)

## TEPJF

Por unanimidad, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a la Sala Regional Especializada indagar al diputado federal Germán Martínez Cázares (PAN) por la posible adquisición ilegal de tiempos en radio para posicionar al PAN y hacer críticas al gobierno de la 4T en etapa de campaña federal en 2024. [El Herald de México](#)

## PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Amalia Pulido, presidenta del Instituto Electoral del Edomex, escribe: La paridad se ha consolidado como uno de los pilares de la democracia mexicana. Esta obligación ha transformado los procesos electorales y las propias estructuras de poder, al incorporar de manera más justa y equitativa a las mujeres en la toma de decisiones públicas.

[El Herald de México](#)

## CONGRESO LOCAL

La bancada de Movimiento Ciudadano en el Congreso capitalino urgió al Gobierno de la Ciudad solucionar los problemas que arrastra Ecobici, así como a incrementar el subsidio. [Reforma, 24 Horas, Ovaciones](#)

La muerte de dos periodistas en el país, en lo que va del año, no sólo demuestra que la violencia que enfrenta este sector prevalece como un problema grave, sino que se requieren soluciones más robustas y efectivas, alertó la diputada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Ana Buendía, al presentar una iniciativa para agravar el homicidio de comunicadores y defensores de Derechos Humanos. [24 Horas](#)

¿Será? publica: A quien ya le preparan las golondrinas como coordinadora morenista en el Congreso local es a Xóchitl Bravo Espinosa, junto con su vicecoordinadora Brenda Fabiola Ruiz; entre los diputados guindas poco a poco crece la molestia porque consideran que se ha quedado con parte de los recursos que les corresponden, además de que ha acaparado espacios para gente cercana a ella y a Carlos Mirón. La inconformidad está que hierve y está a punto de estallar. [24 Horas](#)

Glorieta de Colón refiere: ¿Será que la titular de la Agencia de Atención Animal de la Ciudad de México, la ex panista Ana Villagrán piensa que difundir videos en X es su labor esencial? La pregunta viene a cuento, porque si estuviera haciendo bien su trabajo no tendrían por qué desde el Congreso de la Ciudad de México exhortarla a que realice campañas permanentes de esterilización gratuita para animales en situación de calle en la demarcación Iztacalco, como tuvo que hacerlo el diputado Pablo Trejo, vicecoordinador del PRD. [El Independiente](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

A partir del ciclo escolar 2026-1, la UNAM implementará el programa de Apoyo Nutricional Ampliado para el estudiantado. Para el bachillerato en colaboración con el gobierno de la Ciudad de México. como parte de una comisión interinstitucional, considerando que 100% de los estudiantes puede acceder a las Becas Benito Juárez, se pondrán a disposición comedores comunitarios móviles o en las cercanías de los planteles de educación media superior de la máxima casa de estudios. [Excélsior](#)

Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México (CDMX), participó en el Programa Casa X Casa, quien en compañía de su Gabinete y del alcalde de Coyoacán, Giovanni Gutierrez, comentó que escuchan a la gente y están trabajando para que la transformación llegue a cada hogar. [Reporte Índigo](#)

Trascendió publica: Hoy será la reapertura de un tramo de la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo Metro, entre las estaciones Cuauhtémoc y Chapultepec, con dos recorridos en ese sentido, el primero al mediodía para los medios de comunicación y el segundo hora y cuarto después con la presencia de la jefa de Gobierno de Cdmx, Clara Brugada, quien presidirá junto con otras autoridades un acto protocolario a propósito de la conclusión de obras y sistemas que comenzaron desde la administración de la hoy Presidenta. [Milenio Diario](#)

Circuito Interior señala: Cuentan que alguien tuvo la barbara idea de cambiar los uniformes de trabajo del personal de la Secretaría de Obras y Servicios adscrito las cuadrillas de barrido manual en vía pública. Quizá pensando en que era un buen guiño político, dejó atrás los uniformes verdes fosforescentes para usar ahora unos en tono guinda cuartotransformista. En calle ya se han visto trabajadores con la nueva ropa de trabajo, aunque todavía no hay un anuncio oficial. [Reforma](#)

## NACIONAL

La armadora japonesa Nissan, asentada en Aguascalientes, es el motor económico de la entidad. Sin embargo, tras el anuncio de Trump de imponer aranceles del 25 por ciento, llegó la incertidumbre. Rodolfo Garza de Vega, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico estatal, dijo que los aranceles son una amenaza para esta industria y para el estado, aunque consideró que aún es posible atenuar el golpe. [Reforma](#)

En su reacción al gravamen de 25 por ciento a los autos exportados a Estados Unidos, el gobierno mexicano anunció que buscará una posición favorable en las negociaciones que mantiene con la administración de Donald Trump. El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, sostuvo que continuará con las negociaciones con el equipo de Donald Trump, pero ahora se concentrará en la búsqueda de una posición con cierto margen de acción. [Reporte Índigo](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que en su gobierno se invertirán 51,830 millones de pesos en el Programa Nacional de Tecnificación de Riego, que forma parte del Plan Nacional Hídrico, para tecnificar más de 200,000 hectáreas de riego agrícola en el país. Efraín Morales, director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), explicó que el 76% del agua en México se utiliza en la agricultura, y que el objetivo es eficientar su uso, incrementar la productividad y destinar parte del agua recuperada para el consumo humano y recargar acuíferos. [El Economista](#)

Cuauhtémoc Blanco, diputado de Morena, se presentó ante la Fiscalía Especializada en Delitos Sexuales de Morelos para responder a una denuncia de intento de violación presentada por su hermana. Blanco, quien mantiene su

fue, afirmó que la acusación es infundada y una revancha política del exfiscal Uriel Carmona. La abogada de Blanco criticó que se le negara el acceso a la carpeta de investigación, argumentando que no hay un "acto de molestia" en su contra. [El Universal](#)

El gobierno de Donald Trump ordenó a dos agencias de inteligencia de Estados Unidos que entrenen sus capacidades de vigilancia por satélite en la frontera con México, como parte de una amplia ofensiva contra la inmigración irregular y los cárteles de la droga. [La Jornada](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum firmó cuatro reformas para reforzar el sistema de búsqueda de personas desaparecidas, que incluyen la creación de la CURP con huella y foto, además de plataformas digitales de búsqueda, de carpetas sobre desaparecidos y de datos forenses. Las reformas fueron entregadas a la Secretaría de Gobernación, que las enviará al Senado para su eventual aprobación. [Excélsior](#)

Bajo Reserva indica: Ricardo Monreal, coordinador de Morena; Pedro Haces, coordinador de Operación Política de la bancada, y Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, fueron los encargados de planchar el apoyo total a Cuauhtémoc Blanco para evitar el proceso de desafuero que lo haría enfrentar como ciudadano común la denuncia por presunto intento de violación a su hermana. [El Universal](#)

Capital Político publica: Cuauhtémoc Blanco, exfutbolista y exgobernador de Morelos, se ha convertido en el blanco de la indignación feminista tras la decisión de la Cámara de Diputados de no desafuero por la denuncia de violación interpuesta por su media hermana. La defensa a ultranza de Blanco, que incluso diputadas de Morena hicieron para que no enfrentara sin fuero la denuncia por violación de su media hermana, empieza a pasarle factura a Morena, pues colectivos feministas tomarán el fin de semana la CDMX para protestar. [Excélsior](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Frentes Políticos publica: El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, libra desde Washington una batalla arancelaria. Con seis reuniones a cuestas con el secretario de Comercio de EE. UU., Howard Lutnick, busca que México obtenga trato preferencial ante los nuevos aranceles impulsados por Donald Trump. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: Nuevo revés propinó el Consejo de la Judicatura Federal a la presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña. Por mayoría de votos, el organismo revirtió la instrucción de investigar por presuntos actos de corrupción al ministro en retiro Arturo Zaldívar, actual coordinador de Política y Gobierno de la Presidencia de la República. El acuerdo de los magistrados también beneficia a Carlos Antonio Alpízar, ex secretario de la Presidencia del CJF, y otros ex funcionarios del Poder Judicial. [El Heraldo de México](#)

## AGENDA

- Primer Encuentro Nacional de Juventudes con Discapacidad. Transmisión por el canal institucional de Youtube.
- Invierte en tu Colonia: "Foro sobre Presupuesto Participativo".
- Foro informativo en la Alcaldía Tláhuac para dar a conocer los alcances de la Convocatoria para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025.